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Ata  nº  47  da  Reunião  Ordinária  da  Assembléia  do  Comitê  de  Gerenciamento  das  Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão (norte) e Cachoeira ‐ CCJ 
Local: Empresa Döhler S.A., rua Arno Waldemar Döhler, 145 ‐ Joinville/SC 
Data: 26/03/2010  ‐  Início: 16h30min (devido quorum)  ‐  Término: 17h 
 
Participantes: 
 

1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
2. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
3. APROÁGUA – Indalécio Sumeck 
4. PMG – César C. Mocker 
5. AJORPEME – Luiz Carlos Boebel 
6. CAJ – Helena Dausaker da Cunha 
7. ACIJ – Mário Krüger 
8. SINDITHERME – Rolf Decker 
9. INFRASUL – Marcos Trojan 
10. AMAE – Adriano Stimamiglio 
11. IPPUJ – Lia Dalva Alves Barraca 
12. UDESC – Doalcey Antunes Ramos 
13. APREMA – Sergio Luiz Dall’Acqua 
14. AJORPEME – Eulivia Fleith Comitti 
15. SDS – Rui Batista Antunes 
16. FUNDEMA – Eduardo G. Schroeder 
17. EPAGRI – Onévio Antônio Zabot 
18. POLÍCIA AMBIENTAL – Rinaldo N. Vicente 

 
 
ASSUNTOS DISCUTIDOS:  O Sr. José Mário Gomes Ribeiro – Presidente, abriu a reunião, saudou 
os presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou o recebimento via e‐mail e leitura da ata 
referente à última reunião (nº 45, datada de 17 de abril de dois mil e nove), sendo que esta foi 
aprovada sem ressalvas.  Deu‐se então início a reunião, o Sr. José Mário Gomes Ribeiro, onde 
foram discutidos os seguintes assuntos:   O Sr. Presidente  informou aos presentes que devido 
existir  pouca  informação  e muito  esporádica  de  dados  sobre  o  rio  Cachoeira,  análises  de 
qualidade  água  vem  sendo  realizadas  para  composição  de  um  banco  de  dados  sobre o  rio, 
estão  também  sendo  mantidos  contatos  com  a  Prefeitura  Municipal  de  Joinville,  mas 
diretamente  com  a  SEPLAN  sobre  a questão do  saneamento na  cidade.   O  Sr.  José Mário – 
Presidente, passou a palavra para o Sr. Rui Batista Antunes – SDS, para que o mesmo colocasse 
aos presentes o que atualmente está acontecendo em relação aos recursos hídricos no Estado, 
o mesmo colocou que o repasse de recurso do FEHIDRO previsto para o ano de 2010 foi fixado 
em R$ 50.000,00  (cinqüenta mil  reais) para  todos os Comitês de Bacia do Estado, outro  fato 
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que o Sr. Rui destacou foi o Microbacias III que irá contemplar muitas ações em conjunto com 
os Comitês de Bacia, atualmente são 16 Comitês em destaque no Estado e a próxima reunião 
para as discussões com os Comitês de Bacia está prevista para 13 de abril de 2010.  O Estado 
também  está  submetendo  a  aprovação  do  Legislativo  o  projeto  do  IGASC  –  Instituto 
Catarinense de Gestão da Água, onde a gestão do recurso hídrico no Estado será facilitada.  O 
Sr.  Presidente  enalteceu  os  presentes  que  participaram  da  formulação  do  Plano  de 
Gerenciamento  da  Bacia  Hidrográfica  do  rio  Cubatão  Norte,  que  foi  finalizado  em  2006, 
fazendo um comparativo onde hoje o Governo do Estado, contratou uma consultoria para fazer 
o Plano Diretor dos Comitês:  Jacutinga, Chapecó e Timbó, algo que o Comitê Cubatão (norte) 
realizou  diga‐se  “braçalmente”,  lamentando  que  as  ações  de  curto,  médio  e  longo  prazo 
somente poderão ser realizadas quando da existência de uma Agência de Bacia e realização da 
cobrança da água, pois as ações demandam de verba, disponível através deste sistema.   O Sr. 
Rui – SDS  justificou que o Banco Mundial financiou estes Planos de Bacia por ter  interesse no 
Corredor  Ecológico  das  Araucárias,  que  está  inserido  nos  limites  das  mesmas.    Quanto  à 
cobrança,  o  Sr.  Rui  informou  que  o  Estado  não  irá  cobrar  agora,  pois  o  Estado  não  está 
outorgando,  a  prioridade  agora  é  o  abastecimento  de  água,  e  para  tanto  é necessária  uma 
alteração  na  Lei  Estadual  nº  9022  que  prece  a  Lei  Federal  nº  9433  e  não  contempla  Bacia 
Hidrográfica e Agência de Bacia, no atual estágio o Projeto de Lei encontra‐se em migração nas 
comissões para análise dos parlamentares.  O Sr. Rui – SDS reforçou que alguns Comitês estão 
gerenciando  seus  recursos  através  da  criação  de  uma  OSCIP,  que  futuramente  poderá 
coordenar estes  trabalhos da Agência.   O Sr. Presidente colocou aos presentes que devido a 
constante ausência da entidade ANEEL – Agência Nacional de Energia Elétrica, e o pleito da SDR 
– Secretaria de Estado do Desenvolvimento Regional – Joinville em tornar‐se entidade membro 
do  Comitê,  ambas  entidades  do  segmento  de  Governo,  solicitou  a  plenária  votação  de 
substituição da  entidade ANEEL  pela  SDR,  aprovada  em  unanimidade pelos  presentes,  o  Sr. 
Presidente informou que será enviada correspondência para a ANEEL, informando da retirada 
da  entidade  da  composição  do  Comitê.   Na  seqüencia  da  pauta,  foi  realizada  a  eleição  da 
diretoria para a gestão “março/2010‐março/2012”, onde se elegeu a única chapa apresentada 
à  Comissão  Eleitoral,  formada  pela  Sra. Helena Dausaker  da  Cunha  –  Companhia  Águas  de 
Joinville e o Sr. Nelson Holz – Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Joinville, então eleita por 
aclamação.    Tomando  posse  então  nesta  data  o  novo  Conselho  Diretor  assim  composto:  
PRESIDENTE  –  Therezinha Maria  Novais  Oliveira(UNVILLE)  /  VICE‐PRESIDENTE  –  José Mário 
Gomes  Ribeiro  (ACIJ)  /  SECRETARIA  EXECUTIVA  –  Elaine  Cristine  Scheunemann  Fischer  / 
USUÁRIOS  DA  ÁGUA  –  Titulares:    Adriano  Stimamiglio  (AMAE)  e  Luiz  Carlos  Boebel 
(AJORPEME),  Suplentes:   Mário  Krüger  (ACIJ)  e  Henrique  Correa  (CUBATÃO  DRAGAGENS)  / 
POPULAÇÃO, ORGANIZAÇÃO E ENTIDADES DA SOCIEDADE CIVIL – Titulares:   Eduardo Gineste 
Schroeder (FUNDEMA) e Doalcey Antunes Ramos (UDESC), Suplentes:   Cesar Cassisus Mocker 
(PREFEITURA  MUNICIPAL  DE  GARUVA)  e  Lia  Dalva  Alves  Barraca  (IPPUJ)  /  ÓRGÃOS  DO 
GOVERNO FEDERAL E ESTADUAL – Titular:  Felipe H. Batista (SDR), Suplente:  Adilson Sperfeld 
(2ª  COMPANHIA DO  BATALHÃO DE  POLÍCIA MILITAR AMBIENTAL).    Sem  que mais  ninguém 
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fizesse uso da palavra, o Sr. Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue  lavrada a 
presente ata.                                                                                    Joinville, 26 de março de 2010 

118  José Mário Gomes Ribeiro  Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
119  Presidente  Secretária Executiva 

 


